

Das Projekt "Klimawandel kennt keine Grenzen" wurde mit Unterstützung der Europäischen Union im Rahmen des Programms "Europa für Bürgerinnen und Bürger" gefördert

**Geltend für den
Programmbereich 2, Maßnahme 2.1 - "Städtepartnerschaften"**

Beteiligung: Das Projekt involvierte 85 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 13 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Condeixa-a-Nova (**Portugal**), 9 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Pontypool. (**Vereinigtes Königreich**) 5 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Bellegarde-sur-Valserine (**Frankreich**) sowie Teilnehmer aus Bretten und den Partnerstädten Hemer und Wittenberg in Deutschland.

Ort / Datum: Die Veranstaltung fand in Bretten, Deutschland, von 29/08/2022 bis 04/09/2022 statt.

Kurze Beschreibung:

Tag 29/08/2022 widmete sich dem Kennenlernen der jugendlichen Teilnehmer, der Überwindung von Sprachbarrieren und der Vorstellung des Programms

Tag 30/08/2022 widmete sich dem Erkunden der Stadt Bretten, der Vorstellung des Themas „Klimawandel kennt keine Grenzen“ und den ersten Proben für den Abschlussabend.

Tag 31/08/2022 widmete sich der Stärkung des Gemeinschaftsgefühls mit dem Besuch des Freizeitparks Tripsdrill und einem gemeinsam vorbereiteten Grillabend mit landestypischen Spezialitäten.

Tag 01/09/2022 widmete sich dem Besuch der historischen Altstadt und dem Schloss Heidelberg und einem internationalen Jugendstammtisch zum Thema Klimawandel kennt keine Grenzen, an dem auch der Oberbürgermeister der Stadt, der Klimaschutzbeauftragte, Gemeinderäte und Bürger teilnahmen.

Tag 02/09/2022 widmete sich dem Besuch der Klimaarena in Sinsheim und der Teilnahme an einem Workshop mit Experimenten.

Tag 03/09/2022 widmete sich den ganzen Tag dem Thema Klimawandel kennt keine Grenzen mit einer großen Abschlusskonferenz und verschiedenen Workshops. Abends wurde der Abschluss der Woche mit einem bunten Abend und einem von den Teilnehmern gestalteten Programm gefeiert.

Tag 04/09/2022 widmete sich der Verabschiedung der Teilnehmer nicht ohne die Vorfreude auf ein Wiedersehen im Sommer 2023 in Condeixa, Portugal.

Geltend für den
Programmbereich 2, Maßnahme 2.2 - "Netzwerke von Partnerstädten",
Maßnahme 2.3 - "Zivilgesellschaftliche Projekte",
Programmbereich 1 – "Europäisches Geschichtsbewusstsein"

7 Veranstaltungen wurden im Rahmen des Projekts durchgeführt:

Veranstaltung 1

Beteiligung: Die Veranstaltung involvierte 40 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 10 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Condeixa-a-Nova. (Portugal), 9 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Pontypool (Vereinigtes Königreich) 21 Teilnehmer aus Bretten.

Ort / Datum: Die Veranstaltung fand in **Bretten Deutschland**, am 30/08/2022 statt.

Kurze Beschreibung: Das Ziel der Veranstaltung war das Kennenlernen der Stadt Bretten durch eine von den Jugendlichen organisierte Stadtrallye. Davor wurden alle von OB Wolff begrüßt und der Klimaschutzbeauftragte stellte das Thema und die in der Woche zu bearbeitenden Fragen vor. Dabei waren Mitglieder des Arbeitskreises Städtepartnerschaften und einige Gemeinderäte beteiligt.

Veranstaltung 2

Beteiligung: Die Veranstaltung involvierte 45 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 10 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Condeixa-a-Nova. (Portugal), 9 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Pontypool (Vereinigtes Königreich) 26 Teilnehmer aus Bretten.

Ort / Datum: Die Veranstaltung fand in **Bretten, Deutschland**, am 31/08/2022 statt.

Kurze Beschreibung: Das Ziel der Veranstaltung war die Gestaltung und Durchführung eines internationalen Grillabends. Die Jugendlichen haben zusammen das Essen vorbereitet und Mitglieder des Arbeitskreises Städtepartnerschaften und Gemeinderäte eingeladen um einen gemeinsamen Grillabend zu verbringen.

Veranstaltung 3

Beteiligung: Die Veranstaltung involvierte 45 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 10 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Condeixa-a-Nova. (Portugal), 9 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Pontypool (Vereinigtes Königreich) 26 Teilnehmer aus Bretten.

Ort / Datum: Die Veranstaltung fand in **Bretten, Deutschland** am 01/09/2022 statt.

Kurze Beschreibung: Das Ziel der Veranstaltung war bei einem in der Presse angekündigten Jugendstammtisch über das Thema „Klimawandel kennt keine Grenzen“ in lockerer Atmosphäre zu diskutieren.

Veranstaltung 4

Beteiligung: Die Veranstaltung involvierte 70 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 13 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Condeixa-a-Nova. (Portugal), 9 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Pontypool (Vereinigtes Königreich), 5 Teilnehmer aus der Stadt Bellegarde-sur-Valserine (Frankreich) 43 Teilnehmer aus Bretten.

Ort / Datum: Die Veranstaltung fand in **Bretten, Deutschland** am 03/09/2022 statt.

Kurze Beschreibung: Das Ziel der Veranstaltung war in einer Partnerschaftskonferenz das Thema „Klimawandel kennt keine Grenzen“ mit Präsentationen aus den verschiedenen Ländern und in verschiedenen Workshops zu diskutieren. Am Nachmittag fand eine Pflanzaktion statt und der Abschlussabend wurde von den Jugendlichen gestaltet.

Veranstaltung 5, 6 und 7 waren Ausflüge in den Freizeitpark Tripsdrill, die historische Altstadt Heidelberg mit Besichtigung des Schlosses und der Besuch der Klimaarena Sinsheim mit einem Klimaworkshop. Diese fanden in der Woche vom 29/08/2022 bis 04/09/2022 statt. Außerdem gab es einen Kreativworkshop, bei dem To-Go Becher gestaltet wurden und Musikworkshops, bei denen der Abschlussabend vorbereitet wurde. Sportlich waren die Jugendlichen im Kletterpark und im Freibad aktiv.